



Glaire et la Presqu'île

Septembre-Oct 2024

Flash-info n° 166 de la Commune de **Glaire**

Imprimé par nos soins



Edito du Maire

C'est avec grand plaisir que nous avons accueilli notre nouvelle sous-préfète qui souhaitait faire plus ample connaissance avec notre commune. Ce fût l'occasion d'évoquer nos actions et préoccupations quant à l'avenir de notre démocratie de proximité.

Nous constatons depuis de nombreuses années que les réformes des collectivités locales ont surtout accentué les coûts de fonctionnement ainsi que les contraintes administratives en éloignant les citoyens des prises de décision concernant leur vie locale. Nous avons également mentionné l'église de Iges et la petite salle communale qui font l'objet d'études en raison des risques relevés par l'APAVE.

Nous avons pris rendez-vous avec l'EPAMA pour évoquer, à nouveau les inondations de la rue de Sedan à Glaire et faire un point sur l'avancée des études. Je rappelle que la compétence eau potable et assainissement a été transférée à Ardenne Métropole dès 2014 en application de la loi « NOTRE ». Le réseau des eaux pluviales est donc confié au même titre que celui des eaux usées à la communauté d'agglomération, c'est pourquoi le maire n'est plus le décideur, cette responsabilité incombe actuellement au président de l'agglomération.

Bonne lecture

La sous préfète en visite à Glaire

Lors de la cérémonie officielle du 22 avril place Nassau à Sedan, Madame Astrid HUBERT-ALVES DE SOUSA, nommée sous-préfète le 3 avril, a pris ses fonctions pour une durée de trois ans avant de se rendre à Glaire le 3 octobre 2024. Accueillie par le maire et plusieurs conseillers, madame la sous-préfète qui a succédé à Hélène Hess, partie en février dernier, et qui occupe aujourd'hui le poste de sous-préfète chargée de mission auprès du préfet de la région Normandie, a entendu André Godin, le maire de Glaire lui exposer la situation de notre village. La visite commentée des églises de Iges et Villette a mis un terme à ce premier rendez-vous.



La rentrée scolaire 2024-2025



67 élèves et leurs parents se sont présentés à la porte de l'école ce 2 septembre 2024.

Madame Ponchaut la directrice et madame Spazi ont retrouvé les élèves de l'année précédente, par contre parents et élèves ont fait la connaissance de madame RUIZ professeur des écoles qui enseignait à Fresnois et qui a pris en charge petite, moyenne et grande section de l'école maternelle en remplacement de madame Nicolas.

Education à la propreté

Commencer l'année scolaire par une journée « J'aime la nature propre », C'est une action d'éducation que les enseignantes ont pris à leur compte le 20

septembre avec la journée mondiale du nettoyage de la planète. Les petits ont parcouru la cour de l'école et ramassé les rares papiers qui traînaient, quant aux plus grands ils ont arpenté les rues autour



de l'école, se gardant bien de mettre les pieds dans les déjections canines sur les pelouses. Quel dommage que les parents et les grands parents de ces élèves n'aient pas vécu de telles initiatives. Nous aurions eu moins de mégots dans les rues et sur le parking de l'école et aussi moins de crottes de chien.

Merci aux enseignantes qui sensibilisent les enfants à un comportement altruiste et citoyen qui manque si souvent à certains adultes.

Les enseignants de l'IME ont eu la même démarche avec leurs élèves. Bravo à tous.



Un maître
responsable
ramasse !

Merci à tous

Do you speak English? Et le mahjong, vous connaissez?

Dans la salle communale de la maison des associations, 11 rue de la Renaissance au 2ème étage, Patrick VEREECKE vous invite gratuitement à :

Rafraichir vos connaissances en Anglais de la 6ème à la 3ème chaque lundi matin de 10h à 12h.
« My sister is not a boy; ce qui semble évident pour tout le monde »

Il vous incite également à prendre du plaisir au jeu de Mahjong

L'histoire montre que le Mahjong est né au fil des ans d'une combinaison de plusieurs jeux tels que les dominos et le jeu de cartes populaire chinois. Jeu fascinant sur lequel on peut discuter indéfiniment, le mahjong a commencé à se mondialiser vers les années 1870, même si les chinois affirment qu'il est beaucoup plus ancien.

Venez le vendredi soir découvrir les règles de ce jeu duquel il est difficile d'en sortir quand on commence à y jouer.
Personne à contacter: Evelyne Bredemus 03 24 27 44 97



Patrick Vereecke

L'APEG change de présidente et prépare ses animations



L'association des parents d'enfants et élèves de Glaire a tenu son assemblée générale le 27 septembre 2024.

Le vote pour le renouvellement du bureau a désigné Lucie Petitpas- Dervin Présidente, Patricia Bernard Vice-présidente, Gwen Jenvrin Trésorière, Clarisse Henneville Vice trésorière; Annabelle Radomek Secrétaire; Pauline Martin Vice secrétaire.

Le compte de résultats de l'association présente en fin d'exercice un excédent de plus de 3600€ après avoir financé pour partie la sortie cinéma des écoles, le coût du bus pour la sortie des enfants de la maternelle à Sormone, et la visite au parc Argonne

Le dynamisme de l'association au profit des enfants se concrétise par des actions mensuelles. Halloween en octobre - Bourse à la puériculture et aux jouets en novembre - vente de chocolats et aide au marché de Noël de l'école en décembre - Soirée galette des rois en janvier - Vente de bulbes et de fleurs en février - Vide grenier en mai - Kermesse de l'école en juin

HAPPY HALLOWEEN
APEG

PRÉPAREZ-VOUS À VIVRE L'ENFER DE L'AN 2024
EN EFFET, TOUTS LES MONSTRES ET SORCIÈRES AYANT PEUPLÉS VOS CAUCHEMARS SERONT DE RETOUR ET FRAPPERONT À VOS PORTES.
POUR Y ÉCHAPPER, CONTENTEZ-LES AVEC DES BONBONS OU AUTRES SUCRERIES.
À TOUTES LES CRÉATURES DÉGUISÉES DE 0 À 100 ANS, RENDEZ-VOUS LE :

JEUDI 31 OCTOBRE 2024

À 18H30 À GLAIRE - VILLETTE (CLOS DU CHÂTEAU)
LE CORTÈGE DÉAMBULERA DANS LES RUES DE VILLETTE ---> LOT DES COURBES ---> RÉS L'AVENIR ---> RUE DU MARÉCHAL FOCH ---> RUE DE LA RENAISSANCE ET SE TERMINERA À LA GRANGE PARPETTE (PLACE DE LA MAIRIE) POUR LE PARTAGE DES RÉCOLTES.
L'APEG OFFRIRA LES GAUFRES ET BOISSONS À TOUTS LES PETITS MONSTRES!
LA SÉCURITÉ DU DÉFILÉ SERA ASSURÉE PAR L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ENFANTS ET ÉLÈVES DE GLAIRE

APEG l'Association des Parents d'Enfants et Élèves de Glaire organise sa

BOURSE AUX JOUETS ET PUERICULTURE

DIMANCHE 17 NOVEMBRE DE 8H À 17H
SALLE DES SPORTS DE GLAIRE

2€ LE METRE
Location de tables en sus (1€ la petite 1€50 la grande)

RESERVATIONS :
Mercredi 09 octobre de 18h à 20h
Dimanche 20 octobre de 10h à 12h
Salle des associations
Rue de la renaissance
08200 GLAIRE

Buvette et Restauration sur place

Fin du réseau cuivre, attention aux démarchages abusifs



Orange débranche le réseau

D'ici à 2030, le réseau cuivre, sur lequel a reposé pendant de longues années le téléphone fixe, le fax, le minitel puis internet avec notamment l'ADSL, va disparaître en France. Objectif : basculer définitivement vers la fibre optique.

La commune de Glaire est concernée par l'évènement. Le 13 novembre 16h à la mairie de Glaire, la société Losange titulaire du marché de la fibre optique dans le département des Ardennes propose une réunion d'information pour exposer le déroulement de l'opération et ses conséquences. Elle se charge du rappel de cette communication auprès des administrés communaux.

Ce changement de connexion est une aubaine pour les escrocs.

Le colonel commandant le groupement de gendarmerie des Ardennes alerte sur un phénomène de démarchage téléphonique abusif.

« Si vous ne passez pas à la fibre optique dès le mois prochain, vous perdrez votre connexion internet » ou encore « L'Etat vous oblige à passer tout de suite à la fibre optique » Voilà le type de démarchage que certains clients ont reçu de la part d'entreprises aux méthodes critiquables. Ne succombez pas à ces fausses allégations, il s'agit en réalité de démarchages abusifs.

**ATTENTION AU
DÉMARCHAGE
FRAUDULEUX LIÉ
AU DÉPLOIEMENT
DE LA FIBRE
OPTIQUE !**



La bourse aux timbres et cartes postales



L'amicale philatélique et cartophile de Sedan a présenté la bourse aux timbres et placomusophilos etc...

Entamer une discussion avec l'un d'eux est sans fin. Chaque objet a son histoire qu'ils connaissent par cœur et sur laquelle ces amoureux méticuleux sont intarissables.



Dans cet univers, l'histoire à toute sa place. Nombreux sont les livres qui suscitent l'intérêt du chaland. Le 80ème anniversaire du débarquement de Normandie a été l'occasion pour l'association de présenter l'évènement avec des photos choisies très évocatrices.

Les centres d'intérêt évoluent. Profitons de ces manifestations culturelles tant qu'elles existent encore et saluons les connaissances et compétences de ces passionnés.

Premiers secours: Attention aux idées reçues!

Chaque jour, à chaque instant, nous pouvons nous retrouver dans une situation déstabilisante ou certaines idées reçues peuvent avoir des conséquences parfois dramatiques. Les exemples ci-dessous doivent aider à notre réflexion.

Protéger un bébé de la chaleur ou du soleil en couvrant la poussette d'un linge



Cette pratique transforme la nacelle en fournaise et provoque une déshydratation. Solution: Ombrelle, casquette, linge humide sur l'enfant

Que faire en cas d'ingestion d'un produit toxique?



Ne pas faire vomir. Le produit peut à nouveau brûler l'œsophage et la bouche. Ne pas faire boire, certains produits sont plus nocifs dilués. Asseoir ou allonger la victime sur le sol et appeler le centre anti-poisons ou un médecin.

L'enfant a avalé de travers ou un petit objet



Ne pas lui taper dans le dos si il tousse (risque d'obstruction totale) au contraire, encouragez le à tousser pour expulser le corps étranger. Si il ne tousse pas, asseyez vous, Mettez une main sur le ventre et le thorax de l'enfant et placez-le à plat ventre sur votre cuisse fléchie (sa tête est dirigée vers le bas, au-delà de votre genou) Avec le plat de l'autre main, donnez un coup sec et fort entre ses omoplates

Faut il sortir la langue d'une personne en crise d'épilepsie?



Non, elle peut se couper la langue ou vous mordre. Mieux vaut la placer en position latérale de sécurité et la protéger des endroits où elle pourrait se cogner. Ne tentez pas d'empêcher les mouvements convulsifs, Ne rien mettre dans la bouche,

Le gynécobus sillonne les Ardennes

le premier gynécobus des Ardennes a pris la route mardi 3 septembre 2024. Baptisé « Horizon Féminin », ce bus propose aux Ardennaises de bénéficier d'une consultation de gynécologie au plus proche de chez elles sans avance de frais.

Les patientes peuvent venir avec ou sans rendez-vous. Elles doivent se présenter avec carte vitale, carte mutuelle et carte d'identité.

. Pour celles qui veulent s'inscrire, elles doivent appeler le: 03 24 22 80 03.

Seize communes ont souhaité accueillir ce bus. D'abord une demi-journée par mois en septembre, puis une journée par mois. Il s'agit de Launois sur Vence, Les Mazures, Les Hautes-Rivières, Maubert-Fontaine, Liart, Château Porcien, Thilay, Machault, Raucourt-et-Flaba, St Menges, Fromelennes, Grandpré, Gespunsart, Attigny, Vireux-Molain et Fraillicourt.

Ce dispositif qui vise à améliorer l'accès des soins aux femmes n'existerait pas sans les sage-femmes, les orthopistes et les infirmiers auxquels les pouvoirs publics font de plus en plus appel pour pallier le manque de médecin.



Assemblée Générale de L'ICPA



L'Instance de Coordination pour les Personnes Agées (ICPA) a tenu son assemblée générale le 5 septembre 2024 à laquelle ont participé les représentants de la commune de Glaire adhérente à l'association.

Chaque année, l'ICPA des communes adhérentes organise des sorties et spectacles à destination des personnes âgées qui résident dans l'une des 23 communes adhérentes.

La fête d'automne est réservée aux personnes âgées de 65 ans et plus. Pour les autres sorties, l'âge requis est de 60 ans et plus

Attention : inscription préalable auprès du Pôle d'Ac-

tion Sociale, 8/10 rue de la Rochefoucauld, Sedan ou par téléphone 03.24.27.73.50

Pour l'année 2025 les propositions d'animations et de sortie sont les suivantes: Thé dansant le 27/03/2025; Fête d'automne: novembre 2025 à préciser. Des sorties restaurant à la Brasserie de Givonne; La ferme de Maisoncelle; La Sapinière à Remilly Aillicourt; Au restaurant le St Michel seront proposées en cours d'année. Des excursions et spectacles qui restent à définir apporteront bonne humeur et détente.



Respectons les lecteurs



Installée à l'angle de la rue Foch et de la place de la mairie, la boîte à livres connaît un succès indéniable au regard des deux bénévoles (mesdames Broussard et Cotrelle) qui apportent grand soin au rangement des livres et revues qui font le bonheur des bibliophiles.

La boîte à livres est un lieu d'échange, pas une poubelle. Il faut aimer les livres pour les mettre à disposition. On ne prête pas des bouquins qui n'ont d'intérêt que pour le recyclage.

Pour le plaisir des bibliophiles et l'image de notre commune, respectons le travail des bénévoles.

RXLR fête ses 25 ans



Située sur la RD 29, La société RXLR spécialisée dans les installations de cuisine et de climatisation, offre un panel de matériels divers destinés aux professionnels des métiers de bouche, mais également aux particuliers passion-

nés de bonne cuisine qui peuvent acquérir un savoir faire sur les conseils d'un professionnel dans l'espace show room du magasin. Le 18 septembre l'entreprise organisait une journée portes ouvertes pour fêter ses 25 ans d'activité.



Glaire en Infos sur le site communal: www.mairie-glaire.fr

Mairie de Glaire — 5, place de la Mairie — Tél 03 24 27 26 53 — Courriel : glaire@wanadoo.fr